
Assemblée Générale  Ordinaire 
Bilan de l’année 2023

13 mars 2024



1. Rapport d'activité  de l’année 2023
2. Rapport moral
3. Rapport financier 2023
4. Cotisation 2025
5. Renouvellement des membres du Conseil 
d'Administration
6. Echanges sur la vie du quartier puis verre 
de l’amitié

Ordre du jour



Fonctionnement de l’Association 

Adhérents : 110 
Réunions : 
• 6 CA
• 8 bureaux
• Réunions CIL fidésiens, UCIL, 

municipalité…
• AG des associations partenaires

Un journal : Quartier libre

Un site internet animé par 

Gérard et Cyril  

comitedequartier.org

comquartierprovinceschavril@gmail.com

Prêt de matériel aux associations

4 évènements annuels :
• 2 foires au Livre / brocantes
• La fête de la St Jean
• La fête du 8 décembre



Les rendez-vous de 2023
Mars

• Soutien logistique à la soirée contes du Point Lecture 
• Participation au nettoyage citoyen du parc du Brûlet
• Assemblée générale bilan de 2022 le 15 mars 2023

Avril 58ème Foire au Livre – Brocante le dimanche 30 avril
30 ANS DU COMITE DE QUARTIER

Mai Réunion d’information sur le projet TEOL 
le 14 mai  avec M. Kolhlass vice-président du SYTRAL

Juin Feu de la St Jean – Repas de quartier place St Luc

Juillet Repas des bénévoles du Comité (parc des Oblats)

Septembre Forum des associations avec les CIL fidésiens samedi 9 septembre

Octobre 59ème   Foire au Livre - Brocante le dimanche 1er octobre

Novembre Participation aux réunions de concertation sur le projet TEOL, 8, 9 et 14 novembre

Décembre Fête des lumières et de la solidarité le vendredi 8 décembre



Les Foires au Livre dans l’école P. Favre
La brocante sur la place Soubeirat

58ème    édition du 30 avril 
ouvrages  vendus :  5588  
exposants brocante : 115

59ème édition du 1er octobre   
ouvrages vendus : 4913 

exposants brocante : 110



Le journal Quartier Libre n°28
« Quel avenir pour nos écoles ? » 

Tous les journaux sont disponibles 
sur le site internet du Comité de Quartier.

Nous y avons présenté en particulier les 
questions que se posent les parents 

d’élèves et les habitants suite à l’annonce 
en 2022 de la fermeture de l’école 

maternelle Louise Chassagne…



Réunion 24 mai 2023: Invitation de M. Jean 
Charles KOHLHASS vice président de la Métropole 
pour présentation du projet

Juin 2023 : le Comité en tant qu’association locale 
est interviewé par le SYTRAL dans le cadre de la 
préparation à la concertation

8 novembre 2023 à 5 février 2024 : période de 
concertation, des membres du CA ont participé à 
plusieurs réunions et ateliers

Fin janvier 2024 : le Comité dépose une 
contribution favorable sur le site du Sytral (texte 
transmis aux adhérents) et sur le site internet.

Projet  TEOL



• Le feu encore déplacé sur le côté et réduction
de sa taille à cause du câble des caméras de
vidéo surveillance…

• Sécurité assurée par les Jeunes Sapeurs
Pompiers et leurs encadrants

• Buffet préparé avec l’aide des commerçants de 
la place St Luc et du Café solidaire
(400 € de tickets offerts à des bénéficiaires du Secours 
Populaire ou de l’AMM)

• Gâteau d’anniversaire des 30 ans offert à tous !

• Animation jeux par Kidijeux

• Animation musicale par le groupe 
« Blue jazz band Hill » suivie du bal
animé par « DJ Than»



• Sphère de lumignons
• Musique avec Blue jazz band Hill
• Cracheur de feu
• Jeux avec la Ludothèque Kidijeux
• Maquillage grâce à 3 bénévoles
• Sculpture de ballons par Blanche
• Marrons chauds, huîtres, soupe, crêpes, vin chaud… 

Mise en place d’un système de tickets pour la buvette

La fête de la lumière et de la solidarité
le 8 décembre



Vente de 909 packs de lumignons , aide importante apportée par 

les CILs les Commerçants les Bénévoles
- CIL du Centre - St Luc - AMM

- CIL de la Gravière - Centre - Secours Catholique

- La Plaine - Secours Populaire

«Les lumignons, fil rouge de la solidarité » 

8 décembre 2024



• Légère baisse du nombre vendu (983 en 2022) mais augmentation du 

prix de vente à 3,50 €. (3€ depuis 2002 !) et 2,50 les 6 lumignons nus 

(sans augmentation).

• Excédent de 1927 € auquel le Comité a ajouté un don de 473 €

«Les lumignons, fil rouge de la solidarité » 

Remise de 3 chèques d’un montant de

800 € à chacune des trois associations caritatives 

COMPTE LUMIGNONS 
Stock en début 447,38

Achats 1500,00
Ventes et dons reçus 3203,20

Don  comité de quartier 473,35
Distribué à AMM, SP et SC 2400,00

Stock final 670,83
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L’année 2023 était celle de l’anniversaire des 30 ans du Comité de quartier.

En 1993, le Comité s’est crée en opposition à la fermeture de la bibliothèque municipale annexe des 
Provinces. Les bénévoles avaient donc un projet important, refaire une bibliothèque mais ils voulaient 
aussi être interlocuteurs des élus pour que les avis des habitants soient plus écoutés et entendus…
Dès le début, le livre a donc été au cœur du Comité, avec la Foire au Livre dans la brocante du Centre 
social puis en autonomie à partir de 1998.
Depuis 30 ans, les livres sont la ressource financière principale de l’association. Cela a permis de faire 
naître d’autres animations, Soirées du 8 décembre et du feu de la St Jean (avec l’association des 
commerçants « J’Y suis ») et d’autres projets qui ont dynamisé les bénévoles. Tout d’abord la création 
du Point lecture, puis le projet de ludothèque qui a conduit à Kidijeux, il y a six ans le projet du 
Collectif Accueil Provinces en lien avec Antenne Logement et ESPOIR et plus récemment le soutien au 
projet de Café Solidaire initié par le Secours Catholique. D’autres idées n’ont pu être transformées… 
(projet de fresque murale, réflexions inter associatives sur les usages du Parc du Brûlet, fracture 
numérique…).
Toutes ces créations prouvent le « caractère social » du Comité de quartier, affirmé depuis son origine. 
Nous ne pouvons qu’être très satisfaits que les associations créées soient toujours présentes dans le 
quartier. Nous pouvons dire que bilan de ces 30 ans d’activité du Comité est positif même si nous 
souhaiterions être mieux connus des habitants. 

Rapport Moral pour l’année 2023



En 2024 , certains bénévoles disent que le Comité de quartier n’est qu’un Comité  des Fêtes du 
quartier. Ce rôle d’animation nous l’avons recherché, persuadés que les animations dans un quartier 
comme le notre sont un des éléments nécessaires pour créer du lien entre les habitants. Nous sommes 
par ailleurs ravis de voir que la municipalité a remis en œuvre, avec les personnels de la maison 
communale, des moments de rencontre, le Carnaval des enfants en particulier auquel participeront des 
bénévoles de plusieurs associations.

Au fur et à mesure du temps, nos manifestations ont pris de l’ampleur. Bien que le public soit nombreux 
lors des animations, le devenir du Comité de quartier se pose. Au sein du CA, nous avons souvent 
évoqué le renouvellement de l’équipe des bénévoles, et même si pour chacune des animations nous 
sommes plus de 40 à œuvrer,  nous n’avons pas le sentiment d’avoir réussi. La difficulté principale est 
surtout le renouvellement de l’équipe organisatrice... 

Le Conseil d’Administration a lancé une réflexion pour permettre d’orienter les décisions en fonction 
des hypothèses envisageables. Afin de mieux connaître l’image du Comité  auprès des bénévoles mais 
aussi des habitants ainsi que les souhaits éventuels, nous allons diffuser un questionnaire dans le 
prochain numéro de quartier libre. L’objectif est d’aboutir à des décisions à la fin de cette année 2024. 
Nous avons déjà proposé la reprise des brocantes à d’autres associations fidésiennes…

Cette année 2024 devrait donc être décisive quant à l’avenir de l’association ! 



MERCI !

aux personnes qui nous soutiennent par leurs adhésions et 
l’intérêt qu’elles portent à l’association,

à la commune qui met à notre disposition des locaux 
et du matériel,

aux bénévoles qui permettent au Comité de Quartier de 
participer, à sa mesure, à rendre la vie agréable 

dans ce quartier de Ste Foy.



Vote du rapport moral 
de l’année 2023
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ANIMATIONS 2023 Dépenses Recettes soldes
Foire au livre 30 AVRIL 1707,29 6886,15 5178,86

Foire au livre OCTOBRE 2104,26 7141,70 5037,44

Fête de la St Jean 6380,72 3667,00 -2713,72

Fête du 8 DECEMBRE 3410,92 2332,54 -1078,38

13603,19 20027,39

EXCEDENT 6424,20 6424,20
20027,39 20027,39

RAPPORT FINANCIER 2023, A.G. du 13 Mars 2024



COMPTE DE RESULTAT 2023  DEBIT CREDIT
ANIMATIONS 13603,19 20027,39

FONCTIONNEMENT 4210,52
MATERIEL 819,10

COTISATIONS ET DONS 1576,55 1311,00
FRAIS et ristournes CC 47,16 11,94
INTERETS LIVRET BLEU 432,42

20256,52 21782,75
EXCEDENT exercice 1526,23

21782,75 21782,75

RAPPORT FINANCIER 2023, A.G. du 13 Mars 2024



DETAIL FRAIS 
FONCTIONNEMENT Dépenses

Assurance 316,50

Location garage 1080,00

Repas bénévoles et réceptions 725,33

Photocopie, Papeterie, 250,79

Site internet : nom de domaine 
et hébergement

79,77

Journal n°28 1032,00

Lots 30 ans et marques pages 301,50

EDF facture St Jean 2022 424,63

4210,52

DETAIL COTISATIONS 
et DONS Dépenses Recettes

Cotisations adhérents - dons 1161,00

Don Amis du Grand Vallon 100,00

Don pour prêt de matériel 50,00

Cotisations (UCIL et Collectif 
Accueil Provinces)

100,00

Don à Collectif Accueil Pro. 500,00

Don à KIDIJEUX 300,00

Don à POINT LECTURE 203,20

Don aux associations 
caritatives lumignons

473,35

TOTAUX 1576,55 1311,00

Solde négatif 265,55

RAPPORT FINANCIER 2023, A.G. du 13 Mars 2024



BILAN au 31/12/2023 ACTIF PASSIF

RESERVES 17634,25

Dépot garantie garage 90,00

Caisse 1116,70

Compte courant 1337,73

Livret Bleu 16745,22

Stock lumignons 670,83

Chèque huîtres Jutard non débité 800,00

EXCEDENT exercice 1526,23

19960,48 19960,48



COMPTE SANS CHIFFRES
Reçu Donné
MAIRIE

Local GRAVIERE 70m²
Locaux MCB, Préau école Paul Fabre

Transport et prêt de matériel,
montage chapiteaux

Personnels MCB, Services techniques
secrétariat commune, Elus

MEMBRES du COMITE
Heures de manutention, tri, étiquetage

Km en véhicules personnels
Rédaction, téléphone, mails, comptabilité

Idées, recherches, réunions

POINT LECTURE et KIDIJEUX
Animations et participations de bénévoles aux 

activités

Outre ses activités propres au bénéfice 
des habitants du quartier, 

le Comité donne des coups de mains à
Point Lecture, 

Kidijeux, 
Collectif Accueil Provinces,

et pour des animations, 
Nature en fête, 

Parents élèves écoles,
ALYNEA, Troc Plantes, nature en fête, etc…

Le comité prête du matériel à ces associations 
et d'autres CIL, des copropriétés du quartier pour la 

fête des voisins…



Cotisations 2025

Il est proposé que le 
montant de la cotisation 

reste fixé à 5 €



Votes du rapport 
financier 2023 

et du montant de la 
cotisation2025
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Composé actuellement de 17 personnes individuelles
et de 2 représentantes d’associations

Elus-es en 2022
Mme Emmanuelle ALLAIS

Mme Françoise COSTE

M. Pierre FUCHY

M. Pierre MONNARD 

M. Bachir SALMI

Les associations représentées régulièrement au Conseil d’Administration :
- POINT LECTURE représenté par Mme Martine LOBRE 

- Haut comme 3 pom' représenté par Mme Angela DERDERIAN

Elus-es 2021
• Mme Catherine ARRIGHI 

• Mme Julia BENLOUCIF

• Mme Monique COSSON

• Mme Christine CREVEAUX

• M. François GUERRY

• M. Jean HERNANDEZ

Elus-es en 2023
M. Cyrille BLANDIN

M. Gilles BOUSQUET

M. Bernard LOBRE

M. Bertrand PERRIN

Mme Geneviève REY

Mme Michèle ROCHE 



Personnes du tiers sortant en 2024 qui se présentent à nouveau :

Nouveaux candidats et candidates

Elections au conseil d’administration 2024

Mme Catherine ARRIGHI 
Mme Julia BENLOUCIF
Mme Monique COSSON
Mme Christine CREVEAUX
M. François GUERRY
M. Jean HERNANDEZ



Echanges à propos des préoccupations des 
habitants du quartier

- Projet du Tram Express de l’Ouest Lyonnais la position du Comité
de Quartier…

- L’ évolution des écoles dans le quartier après la fermeture de
l ’école Louise Chassagne en 2025…

- Bilan actuel de la collecte des déchets organiques
- La circulation dans la rue Grange Bruyère
- Développement du moustique tigre
- Incivilités, feux de bacs poubelles
- Illuminations du 8 décembre
- …



Toute l'équipe du 
Comité de Quartier Provinces Chavril 

vous remercie et  vous invite à 
échanger autour d’un verre…



- Les lignes T2 et TEOL pourraient ne faire plus qu’une, donc tracé de Alaï à St Priest…
- Proposition à Tassin de faire une double circulation sur les avenues Brosset et De Gaulle… 



- Valorisant pour notre quartier et intérêt important pour les habitants du quartier mais aussi au-delà, en 
direction des quartiers du Vallon, La Plaine, Châtelain ainsi que la partie lyonnaise de la rue Cdt Charcot tant 
vers la Plaine que vers la cité universitaire Allix.

- Actuellement notre quartier est bien desservi en bus avec les lignes C20, C20E, 49, 90, et aussi la ligne 6. 
Mais des aspects sont très prometteurs :

- La prévision d’une amplitude horaire plus élevée qu’avec les bus. 
- Une fréquence très forte en particulier pendant les périodes de pointe (5 minutes).
- La possibilité de se rendre rapidement dans de nombreuses zones de l’agglomération grâce au 
recoupement de 2 lignes de métro A et B et de 3 lignes de tramways.
- La possibilité d’un accès beaucoup plus aisé et rapide qu’actuellement vers Tassin, Craponne… 

- On peut aussi espérer une diminution de la circulation de transit, les habitants de l’ouest de la métropole 
profitant d’une possibilité de déplacements plus rapides et efficaces que les seuls bus actuels. La liaison 
avec le TOLL à Alaï est aussi un point positif.



A propos de l’implantation de la station souterraine du secteur 
« Charcot », Pas d’avis tranché sur ce point, des arguments positifs ou 
négatifs sont mis en évidence pour chacun des deux sites mais des points 
communs, importants, apparaissent quelque soit la solution choisie :
- La station créée est destinée à desservir les habitants de proximité  
(marche, bus ou vélo), l’accès pour les automobilistes est exclu car le 
stationnement des véhicules déjà saturé sur les deux secteurs envisagés.

- Dans les deux cas, le rabattement des lignes de bus devra être organisé à 
proximité de la station et des parcs à vélos seront à créer. Pourquoi pas en 
sous-sol ?

- L’impact des travaux dans la vie du quartier non précisé mais à priori 
équivalents dans les deux cas. Implantation de la base de vie peut être 
plus délicate du côté des Provinces.
Par contre le réaménagement obligatoire du carrefour « Charcot- Bd des 
Provinces » après les travaux sera un point positif par rapport à la situation 
actuelle.


